

## EDITORIAL

**L**a teoría y la práctica siempre conjugan campos de conocimiento, de acción y deontología. La Arqueología Histórica (cuestionada, aceptada, desarrollada) requiere reflexiones sobre su evolución y sus metas. Se advierte, en la acumulación de trabajos en esta Revista, una historia original tanto para el país en que se la produce, la Argentina, como para el continente, América Latina.

Su contribución más sobresaliente pudiera ser la de mostrar el otro lado de las cosas, por detrás de la escena de los acontecimientos y procesos, testificando que existieron y que trascendieron.

Ana Rocchietti  
Directora

En este número 4 de Documentos de Trabajo se aborda lo colonial.

La presencia de los europeos en América trastocó tanto la sociedad preexistente, que la arqueología histórica encuentra en ese campo de análisis un panorama inagotable y fructífero.

La formación de las ciudades y la completa reorganización del territorio, han dejado como testimonio numerosos restos materiales, que permiten visibilizar y comprender el alcance de los complejos procesos de contacto intercultural, con la posterior explotación socioeconómica de Latinoamérica, hasta el día de hoy.

El registro arqueológico -sea monumental o doméstico- puede ser leído en clave de modificación total: permite ver cómo la irrupción de lo europeo alteró no sólo el paisaje y las relaciones sociales, sino hasta los aspectos más simples de la vida cotidiana.

Este número de Documentos de Trabajo intenta mostrar tres interesantes perspectivas, en la esperanza que sean inspiradoras de otros trabajos en el futuro.

Gustavo Ferneti  
Secretario Editorial